
Ata de Reunião Ordinária do Colegiado do PROFLETRAS – 01.09.2022

Às nove horas e quarenta e nove minutos do dia primeiro de setembro de dois mil e 
vinte e dois, por videoconferência,  foi realizada Reunião Ordinária do Colegiado do 
PROFLETRAS em sua gestão 2022/2024, presidida pela Profa. Dra. Fabiana Pincho de 
Oliveira.  Estiveram presentes  os  seguintes  professores  doutores:  Fabiana  Pincho  de 
Oliveira (Coordenadora), Luiz Fernando Gomes (Vice-Coordenador), Aldir Santos de 
Paula,  Andrea  da  Silva  Pereira,  Eliana  Kefalás  de  Oliveira  e  o  representante  dos 
técnicos Wesslen Nicácio de Mendonça Melânia. A Profa. Fabiana de Oliveira iniciou a 
reunião justificando a ausência da representante discente Bruna Roberta e agradecendo 
a  presença  de  todos.  Em  seguida,  a  coordenadora  apresentou  os  1) INFORMES. 
ENVIO  DO  PLANO  DE  DESENVOLVIMENTO  DE  PESSOAL:  a  coordenadora 
informou que foi enviado o Plano de Desenvolvimento de Pessoal pela secretaria geral 
de  pós-graduação  da  Fale/Ufal.  Os  técnicos,  conjuntamente  com  as  coordenações, 
realizaram o preenchimento da planilha e enviaram no dia 23/08/2022 para a direção da 
Fale.  A  Profa.  Fabiana  apresentou  a  planilha  preenchida  para  o  Colegiado. 
ANDAMENTO DA EDIÇÃO DOS LIVROS:  o  Prof.  Aldir  agradeceu  o  envio  dos 
textos pelos docentes e informou que a boneca já foi enviada para a Edufal e agora 
aguarda o parecer da editora. O docente também manifestou sua preocupação com os 
custos da nova publicação.  Além disso,  o Prof. reforçou que o prazo para envio do 
artigo que comporá a segunda publicação é 30 de setembro. Essa edição contará com as 
contribuições  dos  docentes  do  PROFLETRAS/Ufal  em parceria  ou  não com outros 
colegas  do  Programa  e  versando  sobre  tópicos  das  disciplinas  ministradas. 
ATUALIZAÇÃO DO CALENDÁRIO: A Profa. Fabiana apresentou o calendário do 
semestre  e  informou  que  o  servidor  Pedro  Elisio  conseguiu  disponibilizar  as 
informações  diretamente  no site  do PROFLETRAS. A coordenadora  lembrou que o 
calendário  precisou  sofrer  ajustes  em  virtude  do  período  de  chuvas  que  levou  à 
suspensão  de  algumas  aulas.  Profa.  Fabiana  também  informou  que  o  calendário 
acadêmico deste semestre irá até o dia 16/12/2022. Devido a esse prolongamento do 
período letivo, não houve espaço para realizar o SEPE, que poderá ser remanejado para 
o início do ano que vem. A coordenadora também avisou que os docentes que quiserem 
enviar eventos para divulgar no calendário do programa, basta repassar a informação ao 
servidor Pedro Elisio. O Prof. Luiz Fernando apontou o problema de algumas de suas 
orientandas que estão apresentando bastante cansaço e estresse devido às jornadas de 
trabalho e têm tido dificuldade na continuidade dos estudos e pesquisa. Outros docentes 
também compartilharam estas mesmas dificuldades com seus orientandos. Prof. Luiz 
Fernando ressaltou  que é  importante  refletir  em pesquisas  que  investiguem como o 
contexto  histórico-social  tem  levado  os  discentes  a  ter  mais  dificuldade  em  dar 
andamento  às  suas  pesquisas  e  seguimento  à  formação  continuada.  REPASSE DA 
SITUAÇÃO DA DISCENTE BIANCA DIAS: A coordenadora informou que ela e o 
vice-coordenador  acompanharam  o  texto  produzido  pela  discente  para  a  nova 
qualificação e informaram que ainda existem alguns ajustes a serem feitos pela aluna. A 
coordenação verificou o texto da discente se atentando àquilo que foi pontuado pela 
banca na avaliação. A coordenação ressaltou que houve progresso no trabalho realizado. 
Nº DE VAGAS DE DISCENTES PARA A PRÓXIMA SELEÇÃO: Profa.  Fabiana 
informou que foram aprovadas 10 vagas para a próxima seleção do PROFLETRAS. O 
Prof.  Aldir  questionou  se  havia  cotas  entre  as  vagas  destinadas.  A  Profa.  Fabiana 



informou que havia destinação de cotas entre as vagas destinadas, sendo distribuídas da 
seguinte forma: 8 para ampla concorrência, 1 para candidatos PPI e 1 para candidatos 
PCD. Prof. Aldir questionou se haverá vaga específica para servidor da Ufal, posto que 
aparentemente a Ufal exige que seja concedida uma vaga para servidores nos editais da 
instituição.  A coordenadora irá consultar o Regulamento Geral de Pós-Graduação da 
Ufal  e  a  Propep/Ufal  antes  de  discutir  a  questão  com  a  Nacional.  EVENTOS:  A 
coordenadora  informou  ainda  que  há  divulgação  de  vários  eventos  no  grupo  do 
WhatsApp do PROFLETRAS e aproveitou para fomentar a participação dos discentes 
nas  atividades.  2)  UTILIZAÇÃO DA VERBA PROFLETRAS:  A Profa.  Fabiana 
informou que ainda não enviou mensagem à CPG sobre os prazos para utilização da 
verba do PROFLETRAS. Prof. Aldir informou que é interessante que ela consulte a 
Proginst/Ufal. A coordenadora também consultou o Colegiado sobre a utilização das 
verbas para conceder auxílio aos estudantes para participação em eventos. O Colegiado 
sugeriu que a coordenadora se informasse sobre todas as possibilidades de uso da verba 
para que o Colegiado discuta em outro momento. 3) SOLICITAÇÕES DISCENTES: 
a) Turma 8: os discentes da oitava turma do PROFLETRAS solicitaram a mudança do 
formato  das  aulas  do  programa  para  a  modalidade  híbrida  (remota/presencial)  em 
virtude de alguns discentes residirem mais de 300km de distância do programa, do bom 
andamento  das  atividades  na modalidade  remota  durante  o período pandêmico  e  da 
possibilidade  respaldada  em  decisões  institucionais  da  manutenção  de  algumas 
atividades  na  modalidade  remota.  O Colegiado  discutiu  a  solicitação  da  turma.  Foi 
proposto que dos cinco encontros presenciais, dois fossem na modalidade remota. Os 
docentes  que  ministrarão  disciplinas  no  semestre  serão  consultados  sobre  a 
concordância ou não com esta proposta. 4) SOLICITAÇÕES DOCENTES: a) Eliana 
Kefalás  Oliveira: solicitou  que  o  Prof.  Dr.  Sílvio  Nunes  da  Silva  Júnior  (UPE) 
coorientasse  o  trabalho  da  discente  Maria  das  Graças  dos  Santos  Tenório.  A 
coorientação auxiliará no desenvolvimento da dissertação da discente e nas atividades 
do  grupo  de  pesquisa.  O  Prof.  Sílvio  é  professor  substituto  na  Universidade  de 
Pernambuco (UPE). O Colegiado compreende a importância do pedido, mas recomenda 
uma consulta se um docente substituto pode ser coorientador antes de aprovar o pleito. 
4)   OUTROS: Sem nada mais a tratar, às onze horas e quarenta e cinco minutos, a 
reunião foi dada por encerrada. A ata lavrada por mim, Wesslen Nicácio de Mendonça 
Melânia, será lida e, após aprovação, será assinada pelos integrantes do Colegiado. 
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